

17 septembre 2022,
col de La Loge des Gardes
Concentration Auvergne

Les cols, c'est de la géographie, mais en tant que lieux de passage, d'échanges, de liens, c'est aussi de l'histoire. Hannibal franchissant les Alpes au Grand Saint-Bernard ou Napoléon plus tard, les deux vers l'Italie. Les cols pour nous cyclistes aimant la montagne, c'est notre histoire grâce à la géographie. Et les années en 2 évoquent le long chemin de notre confrérie. Vers l'Italie pour y trouver un président, ou pour escalader en Ligurie comme cette année.

Préhistoire :1972

Certes Eddy Merckx gagne le Tour de France, mais pour nous, membres du club des Cent Cols, ce n'est pas la quatrième victoire du Cannibale qui va néanmoins porter un jour le n°5000 en tant qu'adhérent de notre confrérie qui domine, c'est l'année où tout a commencé !

Et tout a commencé au Luitel.

50 ans plus tard, ce fut une belle journée que celle du 25 juin 2022 pour fêter en présence de Jean Perdoux et quelques sommités de notre confrérie cette belle idée et ces 50 années de convivialité.

Pour rester en lien avec le Tour de France, ce n'était pas le premier moment de gloire que connaissait ce col de Luitel puisque dans l'étape du 16 juillet 1958, entre Briançon et Aix-les-Bains, le luxembourgeois Charly Gaul, sous un déluge de pluie, reléguait tous ses adversaires à plus de 12mn pour s'emparer du maillot jaune le surlendemain et gagner le Tour 1958. Gaul, ce jour-là a châtié ses adversaires, et en clin d'œil à ce jour épique, je vais vous infliger un châtement le relatant, à la sauce Victor Hugo dans « Les châtements » écrits en 1852, à propos de la retraite de Russie de Napoléon (moi aussi, comme Macron, je m'occupe des retraites) :

*Il pleuvait, on était vaincu par la tempête
Bahamontès, l'espagnol n'était pas à la fête*

*Pour la première fois l'aigle baissait la tête
Il pleuvait. Ils attaquaient Luitel dans le vent
Sombres jours, Anquetil grimpait lentement
Laissant derrière lui Geminiani fulminant,
Ayant eu l'offensive et presque la victoire.
Comme les nuages, la lutte était ardente et noire.
Il pleuvait. Bobet zigzaguait en ahanant
N'ayant pas aidé le gars de Clermont-Ferrand
Il pleuvait. Tous allaient titubant, sans allant,
Rorhbach, Dotto, Anglade hier la belle équipe
Aujourd'hui - Tous des Judas – et on s'étripe
Tandis que Charly Gaul, l'Ange de la montagne
Passe Porte, Cucheron, Granier sans que l'accompagnent
Ce qui fut peloton et n'est plus que troupeau.
Jusqu'à Aix-les-Bains chacun pour sa peau.
Il pleuvait. Waterloo, Water l'eau, morne peine
Ce fut pour ces héros une étape inhumaine*

1972, 1992 et 2022

Un autre gars de Clermont-Ferrand s'illustre, à La Loge des Gardes

Si les centcolistes ont pris l'habitude du pèlerinage au Luitel, vous qui êtes venus sur la ligne de partage des eaux Allier-Loire, je parle des bassins mais aussi Loire-Allier-Puy de Dôme, et là je parle de départements, car le col de la Charme qui domine Saint-Priest la Prugne est pratiquement sur un tri-point, vous êtes venus, disais-je, fêter un trentenaire. Mais, quel Waterloo en perspective ... quand je compare mon attractivité à celle de mon illustre prédécesseur !

En 1992 pour les 20 ans du Club des Cent Cols, la couverture de notre revue fut illustrée par Jacques Faizant. C'est aussi l'année où j'eus connaissance de l'existence de la confrérie, et pas convaincu je n'ai pas adhéré (voir dernier texte du livre des 40 ans). On connaît la suite.

1992 c'est aussi la première rencontre Auvergne en Allier, près de la Loire et du Puy de Dôme, ici même au col de la Loge des Gardes, organisée par Claude et Cathie Bénistrand. Donc

aujourd'hui, c'est un trentenaire pour un septuagénaire puisque Claude né en 1952 a vécu toute sa vie sous le règne de SAR Elizabeth II.

- 1992 205 participants au 1^{er} rassemblement à la Loge des Gardes, initié par Claude Bénistrand
- 2000 145 participants au 2^{ème}, toujours à l'invitation de Claude Bénistrand
- 2022 score à 2 chiffres pour le trentenaire, mais notre petite assemblée d'aujourd'hui montre qu'il ne suffit pas de se prénommer Claude pour attirer les foules !

Parmi d'anciennes revues, j'ai relevé dans la N° 7 la liste au 15 mars 1979 le nom de quelques célébrités (le club fêtait ses 7 ans et avait atteint l'âge de raison).

N°			Dpt	naissance	N° CC	1979
1	Elie Bordat	Roanne	42	1905	56	1655
2	Robert Chauvot	Lyon	69	1928	37	1361
3-4	Jo & Colette Routens	Grenoble	38	1913-17	200	1353-1336
9	Jacques Dubocs	Roanne	42	1930	174	743
48	François Rieu	Albertville	73	1959	460	471
52	Michel Verhaeghe	La Gaude	06	1947	204	454
69	Jean Perdoux	Annecy	74	1937	1	400
72	Claude Bénistrand	Romans	28	1952	284	388
92	Maryvonne Driard	Orléans	45	1949	159	350
93	Marc Liaudon	Vichy	03	1957	289	349
108	Pierre Roques	Gourdan	31	1932	150	328
224	Jacques Faizant	Rueil	92	1918	8	213

30 5	Jacques Luyat	Lyon	69		612	176
55 7	René Poty	Vitry-le-François	51	1947	530	117
Et puis Bernard Piguet, Georges Chaminadas, Jacques Luyat, et tant d'autres,						

Quelques-uns nous ont quittés, la plupart à un âge qui leur avait permis d'engranger encore quelques centaines voire quelques milliers de cols. Beaucoup d'autres sont arrivés bien après les années 70, nous dépassons les 8000, et malheureusement quelques-uns n'ont parfois pas eu le temps d'enrichir leur collection de cols, je pense en particulier à Deny Marfisi. Sa vie fut comme son passage dans notre confrérie, une comète, brillante et sitôt aperçue, très vite disparue. Daniel son papa, présent aujourd'hui, va tenter d'effectuer la mission entamée par son fils, atteindre les 1000 cols.

2002 Le règne de Claude Bénistrand en tant que Président commence, il va effectuer un septennat républicain jusqu'en 2009 qui verra Régis Paraz lui succéder.

2012 Publication du « 40 ans d'histoire » et d'histoires de cols.

2022 Nous y sommes pour remercier le Président retraité, mais toujours Président Honoraire, actuel et actif, et les 30 ans des rencontres en Allier qu'il a créés.

Il nous manque juste la voix suave de Marylin Monroe pour susurrer « Happy birthday mister Président ». Mais le cœur y est et nous ne pouvons pas, Claude, t'épargner le chœur des centcolistes !

Il me reste à vous informer que des revues anciennes sont à votre disposition – en consultation seulement – car j'y tiens beaucoup, elles me viennent de René Poty.

Deux ou trois QUIZ sont à votre disposition, pour que perdure mon habitude de solliciter vos neurones.

Belle journée pour tous, Claude et Francine Mabillot

[L'album photos](#)

[Le quiz du jour](#)

[Le quiz velo](#)

[Le quiz Prugne](#)